

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXII

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 9 de Agosto de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 175

DE NUESTRA COLABORACIÓN

ALGO DE MIRAVET

Una cuestión
con grande empeño llevada

Muy fácil es el mandar, pero muy difícil mandar bien.

Si una vez el hombre constituido en autoridad, fuera posible despojarle de aquella vileza en que le envuelven las pasiones, y revestirle de la justicia que tenían nuestros primeros padres al salir de las omnipotentes manos del Creador, no nos veríamos tantas veces precisados á lamentar la tiránica opresión con que trata á sus subordinados, ya abusando maliciosamente de su dignidad autoritativa que para todo se le confirió menos para esto, ya resolviendo con grave ignorancia los asuntos de su cargo.

Desde que el primer hombre en aquellos momentos de prueba desató el precepto que le impuso el supremo Hacedor, el apetito inferior ha permanecido de continuo rebelándose contra la razón. Y mientras exista tan constante lucha entre esta y aquel, que será hasta la consumación de los siglos, jamás el hombre, por más que esté revestido de una dignidad y autoridad supremas, podrá verse libre de ciertas pasiones en el ejercicio de sus funciones para verificarlo con toda rectitud y justicia.

No es, pues, de extrañar que á hombres probísimos en su modo de proceder se les vea flaquear en determinadas ocasiones.

Fué el año 1801 cuando el Rey D. Carlos IV, queriendo observar fielmente el tratado de San Ildefonso impuso una extraordinaria contribución de tres millones, habiendo de aprontar la tercera parte de la misma el Clero secular y regular. Y el Obispo de Tortosa que lo era entonces D. Fray Antonio José Salinas al hacer el reparto entre el Clero de la diócesis, incluyó en él á los Religiosos de las Ordenes militares, que estaban al frente de varias parroquias.

Apercibido el Prior de Miravet Fray D. Miguel Beltrol de la resolución del Prelado tortosano, convocó á los demás Religiosos de su Orden que residían dentro del Bailío miravetano, y les instó para que depositaran plenamente en él su confianza, á fin de negarse rotundamente á satisfacer lo que se les había con-

signado, por considerarlo atentativo á los derechos del Gran Castellán de Amposta y de la sagrada Religión de San Juan de Jerusalem.

No sabemos que motivos podrían impulsar al Prelado á obrar con tanta indiscreción, incluyendo á los Frailes en el reparto diocesano de dicha contribución, cuando los Obispos ni siquiera podían visitar las iglesias de la Orden á no ser que fuera por delegación de la Santa Sede, y aun así, solamente lo verificaban en los libros concernientes á la administración de los Santos Sacramentos sin llevar por ello emolumento ni derecho alguno en contra de lo que ordinariamente practicaban en las demás parroquias; antes debían hacerlo á sus expensas, según Bula que el Pontífice Pío V se dignó expedir en 22 de septiembre de 1571.

Si por las visitas, pues, que personalmente practicaban en las iglesias de la orden, no podían los prelados exigir emolumento alguno, mucho menos, parece, que podían consignar en las mismas, ó en los que las regian, cantidad alguna por ningún otro concepto.

Claro es, que, acostumbrado el Obispo Salinas á ser obedecido con aquella humildad que tanto ha caracterizado siempre al Clero tortosano, había de sentirse en gran manera contrariado por la negativa exposición del Prior Beltrol. Y prueba de ello es, que, despreciando las justas causas alegadas por el Fraile, acudió en recurso contra el mismo pidiendo á la Gran Asamblea se dignara obligar á Fray Miguel y demás á satisfacer aquella cantidad, que, en concepto de la predicha contribución, se les había asignado. Mas no fué tan grande este disgusto como el que le esperaba.

Acudió el Prior al tribunal, que la Gran Asamblea tenía constituido, en defensa de los intereses que sus compañeros le habían confiado. Y con aquella elocuencia que le era propia, acompañada de una argumentación convincente, supo conseguir de aquel Jurado, fuese desestimado el recurso del Prelado como infundado; siendo la razón clara á más no poder. Porque habiendo de satisfacer también la Orden de San Juan de Jerusalem aquella cantidad que le correspondía por la contribución ya dicha, no era justo que los Frailes de esta misma Orden fuesen obligados á pagar dos veces un mismo tributo, solo por el mero he-

cho de estar sus parroquias enclavadas dentro de la diócesis del Obispo Salinas.

Esta victoria fué una de las más grandes satisfacciones que experimentó el Prior Beltrol entre los amargos disgustos que propina el espinoso cargo parroquial. Y hubiera sido mucho mayor todavía, si la lucha hubiese sido promovida por cualquier otro personaje; pues su intento, lejos de querer litigar con el Prelado, no era sino defender sus propios intereses y de los demás compañeros, y los derechos del Gran Castellán de Amposta y de la sagrada Religión de S. Juan de Jerusalem.

Así puede verse, en una nota que existe en el Potrocolo de «Documentos varios» que se guarda en el parroquial archivo de aquella villa.

MONALDO ESCUDERO.

Tarde y mal

Al hacernos cargo anteayer de la noticia publicada por *El Imparcial* atribuyendo al señor Sagasta el propósito de retirarse de la política, preguntábamos si habría interpretado bien el colega el pensamiento del jefe del Gobierno, y después de confesar que, aun recordando que hace meses se supuso que el actual presidente, cediendo á insistentes requerimientos de personas para él muy queridas, pensaba abandonar la vida pública, no nos atrevíamos á contestar á aquella pregunta, escribimos textualmente estas palabras: «No nos sorprendería que los periódicos ministeriales rectificasen los asertos de *El Imparcial* y afirmasen que el presidente ni por un momento había pensado en dejar el alto cargo que debe á la confianza de la Corona.»

Claro es que esperábamos la rectificación, y claro es que contábamos con que *El Correo* y *El Globo* empleasen un lenguaje semejante al que han usado.

Lo que no esperábamos y lo que en realidad nos ha sorprendido, es que se hayan dejado pasar cuarenta y ocho horas para hacer una rectificación—debemos confesarlo,—que al escribir nuestro artículo del martes no sólo esperábamos, sino que considerábamos inevitable.

En otro país menos impresionable y tratándose de un partido que no

se encontrase en las condiciones en que se halla el liberal, nada de particular habría tenido que el jefe del Gobierno anunciase su propósito de descansar de las fatigas de una larga y accidentadísima vida. Mucho antes de que Gladstone abandonase la dirección del partido liberal inglés, eran conocidas sus intenciones, y antes también de que Salisbury renunciase á la dirección del Gobierno se sabía ya que el ilustre político pensaba dejar la vida pública. En Inglaterra pudo hacerse eso sin inconveniente de ninguna especie. El partido liberal, antes, y los conservadores ahora, lamentaron la pérdida sufrida; pero ni aquél ni éstos corrieron peligro alguno ni dejaron de continuar sirviendo á la Patria y al Rey.

Mas la situación de los liberales españoles es muy distinta. Por razones que no son del caso, aparece el actual Gabinete como una interinidad que ya se va prolongando demasiado; y en tal estado, el anuncio de la retirada del Sr. Sagasta era una causa más de debilidad para un Gobierno que no anda muy sobrado de autoridad y de prestigio. Por esto resultaba necesaria, indispensable la rectificación, y por esto creemos que se ha procedido torpemente dilatando el hacerla y dando lugar con esto á que se hayan desatado todos los apetitos, exaltado las pasiones y recrudecido los odios, mostrando el partido liberal la honrada anarquía que reina en su seno.

El Sr. Sagasta ha consentido que se rectifique el anuncio de *El Imparcial*. Rectificado queda. Ya sabemos que el jefe de los liberales no ha pensado en abandonar el Gobierno: tiene derecho al descanso, pero se sacrifica y continuará desempeñando la presidencia honoraria y dejando que el Sr. Moret sea el presidente efectivo del Ministerio.

En Octubre ó Noviembre se podrá apreciar el valor de la rectificación.

Omitimos, por respeto al Sr. Sagasta, ciertas consideraciones que podrían hacerse sobre el caso, limitándonos á decir que la rectificación se ha hecho tarde y mal, y que los ministeriales deben pensar con mayor seriedad y con mayor alteza de miras en el porvenir, si es que pretenden seguir siendo un elemento de gobierno.

(De La Epoca).

Crónica

Y del vasto plan de mejoras ¿qué?

Un día, cansado el director del *Diario de Tortosa* de tomar el pelo á sus correligionarios desde las columnas de su periódico, puso tribuna como concejal en el Ayuntamiento y lo tomó á sus colegas, anunciándoles que el Espíritu Santo le había inspirado un vasto plan de grandes mejoras urbanas, para el que no se necesitaban empréstitos, ni arbitrios, ni recargos, con el que transformaría nuestra ciudad dejando tamañitos á todos los caciques y caciquillos pasados, presentes y futuros, del partido liberal inclusive.

No sabemos que efecto produciría á los concejales del montón, pero sin duda aspirando su autor á mayores éxitos anunció desde las columnas de su periódico, con el bombo consiguiente, el acto que acababa de realizar; pero como quiera que reclamamos la publicación del esmerpento, nuestro hombre se escamó, y no ha habido medio de arrancárselo, aunque distintas veces se lo hemos exigido.

Aspiraría, sin duda, con su ignara petulancia á la jefatura liberal, que bien ganada la tiene, pero viendo que no todos son *cunills de quic* callóse ante la monumental silba que se le preparaba, quedando así enterrado para *in eternum* el vasto plan de grandes mejoras urbanas.

Inútiles han sido nuestros esfuerzos para obtener de los oyentes algo que nos orientase y poderlo comunicar á nuestros lectores, porque no es cosa que se pierda *parto* tan peregrino; pero nos han declarado varios que á las primeras palabras viendo que todo era un ensarte de locuras obtaron por no escucharle.

Y así, el vasto plan ha fracasado teórica y prácticamente, lo que no obsta para que su autor se crea en posesión de un secreto con el que puede redimirnos. Lo probable es que el vasto plan se reduciría á sus elucubraciones de siempre y á injuriarnos, calumniarnos y pedir por remate nuestra cabeza.

¿No podría, la publicación del vasto plan, ser un número del programa de las fiestas? Estúdielo la ilustrada comisión.

Los haberes de los cesantes

Continúa sin pagarse á los empleados cesantes cometiéndose una monstruosa injusticia, una iniquidad manifiesta y lo que es más grave, un delito que castiga el Código penal, pues se ha invertido en atenciones corrientes lo recaudado de atrasos correspondiente á la anterior situación.

Así, nuestros concejales escarcean la ley y ocultan la bancarrota que se les ha venido encima gracias á su desatentado proceder.

Las deudas les ahogan, en su administración impera el caos y hasta los más optimistas se hallan convencidos que no hay remedio para

nuestros males mientras dure la situación liberal.

Es inútil que el médico y teniente alcalde garantice anticipos de diez mil pesetas, pues habiéndose hecho público, confirman que la bancarrota es todavía mayor de lo que aparenta.

Monjas ladronas

En este como en todos los asuntos que afectan al buen nombre y al interés público, nos hemos quedado solos, evidenciándose que, la más lucrativa conspiración, es la del silencio.

Repetiremos para que no se olvide. Esta situación ha retirado la llave de la despensa de la Casa de Beneficencia á las Hermanas de la Caridad, confiándola á un nuevo empleado, padre del concejal que representa las huestes del señor Manaut.

No se ha publicado este acuerdo y sus fundamentos, para respetar el aparente pudor de los concejales carlistas é integristas.

Fiestas

El presidente de la Comisión de fiestas ha tenido la bondad de remitirnos el programa para las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta que publicaremos en el número próximo, si bien nada de particular ofrece, salvo haber suprimido los premios para el concurso de ganados, manifestación espléndida de las mezquinas y ruinas pasiones que abrigan sus autores y del crack municipal.

Infames calumnias

El *Diario* con su habitual desvergüenza quiso con reticencias y frases de doble sentido herir la honra de nuestro querido amigo D. Eduardo Rico ex alcalde de esta ciudad, con motivo de haber cobrado unos libramientos heredados de su señor padre que le adeudaba hacía más de 20 años la Diputación provincial.

Retámosle á que hablase alto y claro, para saber á que atenernos, explicando lo que de inmoral tuviera aquel acto. La contestación ha sido callarse huyendo de la discusión á que le provocábamos.

Así obra siempre ese periódico, falto siempre de razón, emplea recursos vedados al que tiene honor y conciencia.

La salud del obrero Pitarch

Hemos tenido el gusto de leer una carta del pariente que le acompañó á la clínica de Barcelona en que se ha operado, siendo las noticias que comunica sumamente satisfactorias, aunque nada definitivo se sabrá hasta transcurridas algunas semanas. El operador Dr. Morales muéstrase muy esperanzado.

Como son muchos los interesados en su salud, cumplimos con un grato deber al comunicarles las noticias que hemos adquirido.

En la calle de Pescadores

Esta noche de nueve á once habrá baile y serenata.

La concurrencia será extraordinaria.

ria, pues siempre aquel barrio se ha distinguido por su buen humor y por la sal y hermosura de las muchachas. A bailar, pues, y á divertirse.

Fallecimiento

Anteayer falleció en Cberta nuestro querido amigo el propietario don Miguel Juan Ricart, persona que gozaba de muchas simpatías en aquella localidad.

A su distinguida familia enviamos nuestro sentido pésame rogando al Señor acoja en su Santo seno el alma del finado.—R. I. P.

Un escándalo

Y además de escándalo una gran vergüenza es lo que sucede con el alumbrado de la Plaza de Alfonso XII.

Según nos comunican los vecinos van ya una infinidad de noches en que no se enciende ningún farol, pareciendo aquella espaciosa plaza un árido desierto y campo muy apropiado para que los amigos de lo ajeno y los enemigos de la moral puedan hacer de las suyas.

¿No habrá un alma caritativa, que pueda y quiera ordenar se corrija tal abuso?

Toros

El día 11 se recibirán los artísticos carteles de las corridas que se verificarán en las próximas fiestas de Ntra. Sra. de la Santa Cinta.

Como se había dicho, el día 8 de septiembre se lidiarán seis reses de Lozano por las cuadrillas de Antonio Moreno, *Lagartigillo*, y Rafael Gómez, *Gallito*.

El 12 del corriente se verificará el apartado de las reses para las corridas de cartel y la novillada del día 10, escogiéndose seis toros y cuatro novillos de Lozano, y dos de Rafael Ferrando, (*Cristo*).

Nueva peluquería

En la calle Mayor de Santiago ha abierto una elegante peluquería nuestro paisano y amigo D. Miguel Cardona, montada al igual de las mejores de esta ciudad. Dada su competencia y el esmerado servicio, estamos seguros que el público la favorecerá como merece.

Música en el parque

Mañana de 9 á 11 de la noche, la banda *Lira Dertosenense* ejecutará frente al café kiosko del parque las siguientes composiciones:

- 1.º «El 5.º de Montaña», pasodoble.
- 2.º «Liria», tanda de walses.
- 3.º Mazurca de «La Verbena de la Paloma».
- 4.º Fantasía de «La Tempestad».
- 5.º «No me des dulces», habanera, (estreno).
- 6.º «El general Borjas», pasodoble.

Están en ensayo para la próxima semana la fantasía de la ópera *Lohengrin* y *Poeta y Aldeano*.

De regreso

Ha salido de sus posesiones de Clara (Torredembarra) para Madrid,

donde tiene fijada su residencia, el diputado provincial nuestro querido amigo don Pedro Inglada.

El más caluroso

Según datos meteorológicos el jueves fué el día más caluroso de todos los del verano actual.

Feliz viaje

En el correo de mañana por la tarde partirá hacia Barcelona, Zaragoza, San Sebastián y París nuestro querido amigo y paisano, el notable artista D. Juan Cardona, quien se lleva de su país buen número de notas y apuntes para obras que piensa realizar muy pronto.

Concedores de las admirables dotes del joven pintor esperamos pronto ocasión para tributarle nuevos aplausos.

Corsés

Hemos de llamar la atención de nuestros lectores sobre los corsés sistema modernista, que se confeccionan en el taller de D.ª Josefa Fontanells, plaza Constitución, 11—3.º

Café del parque

Se servirán mañana en dicho café los siguientes helados: *moscatel*, *mantecado*, *café* y *horchata*.

Importante

La *Gaceta* rectifica la declaración de algunos de los billetes que el Banco de España ha acordado retirar y las rectificaciones son que los de 25, 50, 100, 500 y 1.000 pesetas, en vez de ser del año 1895 corresponden á la emisión de 1875, y los de 50 y 250 en vez de ser de la emisión de 1898, corresponden á la de 1878.

Lo cual nos apresuramos á consignar para evitar perjuicios á nuestros lectores.

A los agricultores

La sociedad vitícola permitirá, cual los años anteriores visitar los viñedos de Cepas Híbridos Productores Directos, resistentes por sí mismas á la filoxera y á las enfermedades criptogámicas, sin tratamiento de azufre, sulfato etc., etc.; que tiene establecidos en la finca Diumer de Cardedeu (cerca de Cardedeu) á fin de que los viticultores pueden apreciar por sí mismos la lozanía, vegetación y cantidades de uvas que ostentan las cepas de tres y cuatro años de plantación. Conviene visitarlos antes del 25 de agosto época en que pueden verse todas las clases de uvas, pues á partir de esta fecha empieza ya la vendimia de las clases de primera época.

Refrescos

En el acreditado establecimiento de la viuda de Tomás Royo se servirán mañana exquisitos refrescos; *horchata*, *café helado*, *mantecado* y *leche helada*, etc., etc.

Depósito de hielo.

Se sirven con puntualidad toda clase de encargos á domicilio.

PERSIANAS. Véase el anuncio en la cuarta página.

Vista

Ayer tuvo lugar en la Audiencia provincial la vista de un incidente de un auto denegatorio del de procesamiento dictado por el juez de Tortosa contra un alcalde La Galera.

Mercado de Valencia

Aceites.—Los precios en dicha plaza de los aceites, son los siguientes:
Superiores del país. . . 55 reales
» de Tortosa, nuevo. 49 »
Medianos de id. id. . 46 »
Bajos id. id. . 43 »
Andaluz superior, nuevo. 38 »
Id. mediano. . . 36 »
Id. para fábrica. . 35 »
La plaza está encalmada.
Los precios son por arrobas de 30 libras, fuera de puertas.

Acopios

La Comisión provincial señala el día 10 de Septiembre próximo, á las once en punto, para la celebración de nuevas subastas para la adquisición de acopios de materiales con destino á las carreteras provinciales de Uldecona al empalme, 2.097.29 pesetas, de Santa Bárbara á la Cenia, 4.007.48.

Traslado

Se ha dispuesto que al celador de fortificaciones de tercera clase don Juan Portugal y Ortiñuela, con destino á la Comandancia de ingenieros de Lérida, y residencia en Tortosa, pase por conveniencias del servicio á Tarragona.

«Sol y Sombra»

Con objeto de dar toda la amplitud que por su importancia requiere á la información de las corridas efectuadas este año en la plaza de toros de Santander, la empresa de este popular semanario puso á la venta el domingo pasado, 3 del actual, un interesante *Número extraordinario*, dedicado exclusivamente á conmemorar dichos festejos.

Este número, como cuantos lleva publicados *Sol y Sombra*, se recomienda por la imparcialidad de sus juicios y el indiscutible mérito de las preciosas instantáneas que en él se reproducen.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Pizá** de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

ELOGIOS A LA REINA

Un artículo de Hanotaux

El eminente hombre de Estado y académico monsieur Hanotaux ha publicado en *La Petite Gironda*, importante diario republicano de Burdeos, un artículo titulado *Una Reina*, en el cual juzga con gran al-

teza de miras á la Reina D.^a María Cristina de Hapsburgo.

El Imparcial publica un extracto telegráfico de dicho artículo.

«La historia de nuestro tiempo (empieza diciendo Mr. Hanotaux) no cuenta figura más noble, ni existencia mejor empleada, mas dramática y más heroicamente sostenida.»

Relata seguidamente la historia de la Reina desde su casamiento con D. Alfonso XII, y continúa en estos terminos:

«Lo que caracteriza la Regencia de D.^a Cristina es que ésta comprendió su deber de una manera completamente femenina. Viuda, Reina y madre, sus únicos cuidados, preocupaciones y distracciones fueron el ejercicio de las funciones Reales. Consagró la vida entera al Rey niño y á su pueblo, que tan necesitado estaba también de sentirse amado, sostenido y guiado. Con gran tacto comprendió el juego de los partidos, que forman en este momento todo el sistema de gobierno de España, y en vez de pretender imponerse á ese juego se plegó á él voluntariamente. Sino reclamar y obtener el concurso de los jefes que se sucedieron en el Gobierno y de las diversas oposiciones; acertó á testimoniar á los buenos servidores del Estado una fidelidad á toda prueba; se esforzó en desarrollar en el personal político español la lealtad que pone á la Corona por encima de los partidos... Con esto ha prestado á su país el mayor y más preciado de todos los servicios.»

Expone después las simpatías generales que inspiraba España en el momento de la guerra con los Estados Unidos, y añade:

«Hoy los acontecimientos alejan de España á la Reina Regente, después de haber llevado á feliz término la tarea que se había impuesto. Deja por un instante la Península, y en Viena volverá á ver á la familia Imperial y al Emperador Francisco José, que ha sido para ella en muchas ocasiones su guía y su sostén. No ha hecho más que pasar por Francia. Tal vez á su regreso permanecerá aquí algún tiempo más. Si se detiene en París apreciará que las unánimes simpatías que inspira la Reina Regente, la Reina madre, son extensivas al Rey de España y á su pueblo.»

Telegramas

Madrid, 8.

Maniobras en Burgos

Dicen de Burgos que continúan las operaciones militares.

Las tropas sufren gran calor.

Se hacen preparativos para recibir al general Weyler y quizá á don Alfonso.

De Barcelona

A las cinco de esta tarde fueron puestas en libertad las supuestas autoras del secuestro de San Gervasio.

En la sesión del ayuntamiento, el

concejal republicano don Odón de Buen ha propuesto, en vista de la campaña emprendida por la prensa acerca del restablecimiento de las garantías constitucionales en esta capital, que el ayuntamiento emita informe favorable sobre la vida normal de Barcelona.

Continúa la sesión, que es muy borrascosa.

Se ha discutido la supresión de las órdenes religiosas.

Pablo Iglesias

Se encuentra gravemente enfermo el socialista Pablo Iglesias.

Se ha llamado apresuradamente al doctor Vera.

Este ha manifestado que sin considerar el estado de Pablo Iglesias desesperado, lo encuentra muy grave.

Contraste

Parece confirmarse que existe gran disgusto entre el elemento oficial y las personas que siguen al Rey en su viaje por el Norte y cuyo origen no es otro que cuestiones de etiqueta por susceptibilidades que contrastan con el espontáneo y popular entusiasmo que va despertando el viaje del Rey.

Estas cuestiones de etiqueta parece que tienen disgusto al Rey y algo preocupado al gobierno.

Declaraciones

de don Francisco Silvela

En Luchón donde se halla el ilustre jefe del partido conservador, ha hecho extensas declaraciones, revelando su modo de juzgar los asuntos del día.

Dice que es indudable que su artículo, publicado en el *Diario de la Coruña*, ha surtido el efecto que él se propuso al escribirlo.

No han faltado—añade—impugnadores de rúbrica que anatematicen mis ideas y hasta el modo de exponerlas; pero no hago caso. Yo he dicho lo que he dicho y lo he expresado en la forma que me ha parecido conveniente, porque escribo para la gente pensadora y no para la vulgar.

No sabe en que puede fundarse la extrañeza de algunos políticos al considerar atrevidas algunas de sus ideas.

El quiere, por ejemplo, una Ley de orden público, pero no la quiere nominal; quiere que sea una ley de constante seguridad.

Además, dice que el Gobierno á quien preocupen obras importantes no debe dejarse llevar de la opinión, mal encauzada á veces por agentes á quienes interesa llevar el pueblo por equivocados caminos.

Desde arriba se ve siempre más que desde abajo; y el gobernador de estrecha conciencia debe cumplir los deberes que se haya impuesto por creerlos conducentes al bienestar general del país.

El señor Silvela ha sido también preguntado sobre lo que opinaba respecto á la anunciada y renunciada jubilación de Sagasta; pero no ha querido concretar respuesta á este asunto, tan comentado ya por la prensa de todos los matices.

La retirada de Sagasta

Dice *La Epoca* que el señor Sagasta, antes de rectificar la noticia de su retirada estuvo pensando 48 horas, decidiéndose por la rectificación al leer un telegrama del marqués de la Vega de Armijo.

Añade que la mayoría de los liberales cree que la retirada tendrá lugar en Otoño próximo y que la familia del actual jefe del Gobierno le prepara una residencia en Alicante.

Créese que el señor Sagasta desea no pasar el invierno en Madrid y que es posible que siga por ahora en el poder á condición de que se acepte la interinidad que él designe.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO DEL DOCTOR

MANUEL GIMISO

Ex alumno interno por oposición de la Facultad de Medicina, Ex-ayudante del Dispensario del S. C. de Jesús para enfermedades de la mujer y de la infancia de Barcelona; etc.

Consulta particular

de 11 á 13 y de 7 á 9

BUENAIRE 10, 1.º—TORTOSA

MÉDICO-OCULISTA

J. Ballester

(TORTOSA) — LA CENIA

Consulta: De 10 á 12 y de 3 á 5.

AVISO IMPORTANTE GRAN SASTRERÍA EL PROGRESO TORTOSA

Participa á su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de verano de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gustos y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures, Alpacas y Driles á precios reducidos en todas las clases.

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la mas antigua en su clase y la que puede competir en precios.

Sastrería El Progreso 7 y 9, don Carbó, 7 y 9.

José Mangrané

MÉDICO CIRUJANO HOMEÓPATA, EX-AYUDANTE DE LA POLICLINICA

DEL DOCTOR ROYO

Consulta gratis de 10 á 12

Mayor, 8, Principal, (Jesús)

TORTOSA

PENINSULAR

máquina fina, reloj elegante, esmerada construcción, venta exclusiva en esta.

Relojería Climent, Rosa 3, Tortosa.

Antigua relojería de D. José Grego y Valls.

ACADEMIA MERCANTIL

Ángel 7, entresuelo

Clases generales de Cálculo, Teneduría de libros, Reforma de letra-Francés, Inglés, Italiano y Alemán, Calle del Ángel, número 7, entresuelo.

Zaragoza, impresor, Ancha, 20 y 22-Tortosa

SUCURSAL
EN
TORTOSA
14, ANGEL, 14.

MAQUINAS **SINGER** PARACOSER

SUCURSAL
EN
TARRAGONA
RAMBLA DE SAN JUAN, 41

Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artisticos y uso doméstico.



GRAN HOTEL DE ESPAÑA
ESPLUGAS DE FRANKOL
A CARGO DE JOSE VIDAL (a) CADET
Cerca del Monasterio de Poblet. Abierto desde 1.º de Junio a 30 de Septiembre. Aguas ferruginosas. Uno de los sitios más sanos del mundo. Habitaciones espaciosas. Trato selecto. Preciosos sitios de recreo. Precios económicos.

PERSIANAS FENIX

Con privilegio de invención

DOMINGO ROLLÁN

UNICO REPRESENTANTE EN TORTOSA Y SU COMARCA

Ancha, 3 y Plaza Nueva del Vall, 12 (vulgo Plaza de Dalt)

Las persianas denominadas **FENIX** son de madera de haya y abarcan cuatro sistemas que son: de Librillo, Automáticas, Articuladas y Tablilla, reformadas; todas resultan elegantes, de sólida construcción y económicas.

Se construyen toldos para cafés y otros establecimientos

con las Cortinas Articuladas, doblándose con el automático,

Resultando más baratos que los de lona

En el mismo establecimiento hay persianas de todas clases a precios sin competencia.

Se repintan y componen las usadas

Taller de maquinaria y fundición de bronce, cobre y otros metales

DE

MONTAGUT Y ESCUDÉ

ARRABAL DE FERRERIAS, TORTOSA

Especialidad en la construcción de **BOMBAS** para la extracción del sulfuro en las fabricas de aceite de orujo. Las hay de varias clases pudiendo extraerse desde 1.000 a 12.000 litros por hora.

PRECIOS ECONÓMICOS

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA

DE

JAIMÉ BELLAUBÍ

BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7.

TORTOSA

El dueño de dicho establecimiento, deferente con su numerosa clientela, tiene el gusto de ofrecerles una selecta colección de géneros para trajes de alta fantasía, en la próxima estación, de las mejores fábricas de Sabadell e inglesas.



Gran variedad de trajes para niño, desde 2'50 pesetas

" " " " " caballero, desde 20 pesetas

Completo surtido de piqués, alpaca^s, driles, panas y demás artículos a precios reducidísimos y baratos.

¡Probadlo y os convenceréis de lo dicho! -- Los encargos sesirven con rapidez.

